



Nicole Cardoch:

# Las políticas del gobierno en materia de seguridad están funcionando

LUIS FERNANDO GONZÁLEZ V

**H**asta las oficinas de El Rancagüino llegó la subsecretaria de Gobierno Nicole Cardoch, en la entrevista (que se puede ver completa en nuestro canal de youtube) resaltó las políticas de seguridad que ha llevado adelante el gobierno, resaltando que estas acciones "han resultado" y que el rol del ejecutivo es hacer que las coordinaciones entre las diversas instituciones pertinentes funciones. Además la oriunda de Rengo estuvo en Coltauco entregando títulos de dominio a 93 familias. Estos títulos explica la subsecretaria "son una clave para la seguridad de muchas personas que por generaciones han recibido en ciertas tierras, incluso trabajan en ciertas tierras, pero no habían podido contar con la posibilidad de ser dueñas de esa tierra". Cardoch resaltó que la mitad de los beneficiarios hayan sido mujeres, al tiempo que resaltaba que Coltauco es la cuarta comuna a nivel nacional que más títulos de dominio ha tenido en el último tiempo, aseguró se han entregado más de 20.000 títulos a nivel nacional en el gobierno del presidente Gabriel Boric.

**Una buena noticia para una comuna que fue muy golpeada el año pasado por los eventos climáticos.**

Lo hablábamos justamente con el alcalde, con el consejo municipal, con los vecinos y vecinas que estuvimos hoy día compartiendo. Coltauco, varias comunas de la región fueron fuertemente afectadas por las lluvias, por el temporal que tuvimos hace justamente

un año atrás. Entonces, trabajar con la entrega de estos títulos de dominio, que ya se han entregado más de mil, en la comuna, pero además con otras cosas que Coltauco está haciendo bien vanguardia a nivel nacional. Coltauco es la única comuna de la región de O'Higgins que es parte de las comunas piloto del plan de APS universal, es decir, la salud universal, que viene a reforzar una política pública que esperamos sea realidad para todas las comunas del país en poco tiempo. ¿De qué se trata un poco ese piloto? No lo conocía. El APS Universal viene a hacerse cargo de la necesidad de salud, de bienestar que tienen todas las personas, sin importar el nivel de prestación que tienen, si son parte ISAPE, si son parte de FONASA o si tienen los medios para financiar. Esa primera atención de salud y por eso es tan importante que sea universal, que la salud se piense para todos y todas y no solamente para aquellos que estamos, por ejemplo, en el sistema de FONASA, para la red de salud pública. La red de salud pública hoy día en Coltauco está atendiendo a todas las personas que lo necesitan

**Y ese plan del cual Coltauco está siendo piloto, obviamente hay que evaluarlo como resultó y después se podrá escalar al nacional.**

Es una política pública que ha sido bien vanguardia a nivel mundial. Incluso la ministra de Salud ha salido a dar conferencias internacionales a propósito de las comunas que están siendo piloto en este plan, que son varios



años, son... pasos que se van a ir traduciendo en más comunas a lo largo de todos los años pero es muy importante decir que acá en la región también tiene representada una comuna en esa programación y que finalmente la salud que es este derecho que tiene que estar garantizado para todos y todas sin importar el nivel de recursos con los que contamos en nuestro bolsillo

**SEGURIDAD PÚBLICA**  
**Nuestra región, especialmente Rancagua, ha estado muy noticiosa en los últimos días y no por buenas razones, lamentablemente. ¿Qué opina de todo esto que está sucediendo, especialmente el asalto a esta empresa Brinks?**

Sí. Bueno, desde el Ejecutivo claramente tenemos una concepción de que efectivamente las instituciones tienen que funcionar, sobre todo en un asalto con las consecuencias que hubo, también con la rápida acción de las policías, del Ministerio Público(...)los hechos que se han conocido en las

últimas horas claramente son graves, son alarmantes, pero el rol del ejecutivo en este caso, el rol del gobierno no es acusar ni juzgar, sino hacer que las coordinaciones entre las instituciones pertinentes funcionen, que se encuentren los responsables de este asalto. Porque finalmente la lucha contra el crimen, contra el crimen organizado, contra la inseguridad o contra el delito es en todas sus formas y por eso queremos que una vez que se encuentren los responsables, las condenas sean duras y ejemplificadoras para que no volvamos a tener que vivir este tipo de situaciones.

**El mismo fiscal regional en una entrevista, reconocía que efectivamente hay bandas de crimen organizado funcionando en la región y señalaba que uno de los problemas que tiene es la falta de fiscales. O'Higgins es la segunda región con mayor déficit de fiscales en el país.**

Lo que nosotros hemos trabajado como estrategia

de seguridad por parte del gobierno, y probablemente todos y todas lo conocen en profundidad -porque ha sido el presidente que ha liderado estas acciones- primero es hacer una coordinación y una mesa de trabajo con las instituciones que antes no existían. Es decir, no había coordinación o conversaciones específicas para enfrentar el crimen organizado entre el Ministerio Público, entre las policías y entre el ejecutivo representado en el Ministerio del Interior y Seguridad Pública. Por eso nosotros hemos trazado primero esas primeras coordinaciones que han dado resultados y eso yo lo quiero decir con mucha firmeza. Las acciones del gobierno han dado resultados, no solamente en el combate al crimen organizado, sino que también han dado resultados para, efectivamente, en la gran mayoría de las regiones del país, por ejemplo, bajar las tasas de homicidio. Esos son datos concretos, no son solamente relatos, sino que da cuenta de que cuando el Estado se hace cargo de las urgencias, cuando las instituciones del Estado pueden conversar entre sí, se le achica el espacio para las bandas de crimen organizado. También, a propósito de materia legislativa, ustedes saben, existe un fast track legislativo con varias medidas en torno a la seguridad, particularmente el fortalecimiento a la fiscalía es uno de ellos y lo que nosotros necesitamos en adelante es primero que nuestras instituciones sigan coordinándose, que existan más herramientas, más recursos, que eso se base no solamente en tener más personas en las instituciones, sino también



mayor inteligencia. Recordar que gracias a nuestro gobierno hemos tenido más de 1700 carabineros en las calles desde que nosotros ingresamos eso evidentemente da mayor seguridad a las personas que viven en las comunas de todo Chile pero por sobre todo hemos reforzado esta política nacional contra el crimen organizado que ustedes saben que es un fenómeno que en el último tiempo ha ido avanzando muchísimo, por tanto ha sido una exigencia para las instituciones ponerse a tono con la coordinación, con la inteligencia necesaria para combatir y no seguir dando paso al crimen organizado.

**Un temor que han expresado también parlamentarios de todos los sectores es que como es evidente la mano dura y el plan que se está funcionando con fuerza en la región metropolitana, pero que se apriete significa que muchos vengán arrancando y lleguen a la región**

Lo que tenemos que entender todos y todas es que las estrategias en materia de seguridad son estrategias globales, es decir, no son solamente en ciertos sectores o en ciertos barrios, sino que hay que establecerlas como medidas nacionales. Por eso yo les comentaba que son más de 1700 nuevos carabineros que han estado en las calles durante todo nuestro gobierno y en todas las regiones del país. Y no solamente se ha pensado una estrategia para la región Metropolitana, que particularmente tiene una prioridad en comparación con el resto de las regiones porque es la región donde las cifras de homicidios han continuado estables en el tiempo y no han disminuido. Y por eso necesitamos un refuerzo.

**Por eso han sido anunciados 900 carabineros más para la**

**región Metropolitana, en el entendido que además esos carabineros no se van a estar desplazando de otras regiones. Son nuevos carabineros que van a entrar en servicio para enfrentar el crimen y la delincuencia.**

Pero por, sobre todo, todas las acciones desde el Ministerio del Interior están coordinadas. Acá en la región, el Delegado Presidencial, quien es la primera y la máxima autoridad del Ministerio del Interior ha coordinado no solamente los esfuerzos que hacemos desde el Ejecutivo, sino también el Ministerio Público, la Policía de Investigaciones, Carabineros de Chile, y un actor muy importante son los alcaldes y alcaldesas. Evidentemente los municipios son la primera cara de la ciudadanía, por tanto contar con estrategias que hagan sentido a las personas, a los vecinos, con una realidad distinta de la región, porque la región no solamente es el casco urbano de la comuna de Rancagua, sino también son las zonas rurales, donde probablemente la persecución del delito tiene otras necesidades y tiene otras características. Por eso nuestras políticas en materia de seguridad son pensadas de esa forma, no solamente desde el Ejecutivo y yo esto quiero seguir reforzándolo porque finalmente es lo que da frutos, es lo que nos puede dar mayor sensación de seguridad para las personas y damos cuenta de que cuando las instituciones funcionan el Estado es más robusto, hay menos espacios para el crimen organizado, pero también hay mayor seguridad.

#### FONDOS A ORGANIZACIONES SOCIALES

**Volviendo a cambiar de tema, también por estos días desde su ministerio han estado entregando fondos a distintas organizaciones sociales**

**precisamente para que funcionen y funcione mejor la comunidad.**

El Ministerio de Secretaría General de Gobierno, tiene el Fondo de Fortalecimiento a Organizaciones de Interés Público, que ya lleva varios años funcionando, que son fondos concursables para las organizaciones sociales. Y este año particularmente entregamos a nivel nacional más de 700 fondos, eso se traduce en 1.500 millones de pesos. Es decir, 700 proyectos de distintas índoles. Nosotros estuvimos junto a nuestro Seremi de Gobierno la semana pasada en la comuna de Chepica, entregando los fondos a los ganadores y ganadoras adjudicados y adjudicadas de esa provincia. Y es muy importante porque son de distinto tipo. Hay clubes de adulto mayor, hay juntas de vecinos, hay uniones comunales de distinta índole. Hay centros deportivos, clubes deportivos. Y las líneas que nosotros favorecemos son muchas. O sea, estamos hablando de escuelas de formación de dirigente, apoyo psicológico. Por ejemplo, había un programa muy lindo en torno al medio ambiente, el compostaje de una junta de vecinos de allá de Chepica. Y así vamos a seguir instando a que las organizaciones no solamente cumplan con su labor dirijencial, es decir, juntar a una comunidad en torno a ciertas demandas o ciertos intereses comunes, sino también cómo estas son capaces de robustecerse, tener más herramientas, más recursos, hacer que sus comunidades vivan de mejor forma y por sobre todo incidan en esta relación con el Estado que es muy necesaria.

**Este fondo lleva varios años funcionando y funciona bien. O sea, nunca se ha habido de problemas a diferencia de lo que, no sé, con fundaciones o con otras cosas. A lo mejor sería bueno fortalecerlo aún**

**más.**

Así es, y nosotros estamos haciéndolo efectivamente. Este fondo lo bueno que tiene es que primero tiene un consejo evaluador, es decir, no solamente no depende de una persona o de alguna autoridad particularmente beneficiar, sino que tenemos unas bases, criterios establecidos, porcentaje y puntaje que se entrega a todos los proyectos, pero por sobre todo lo estamos fortaleciendo. Yo les quiero contar también que, por primera vez en la historia de este fondo, que son 21 años que lleva entregándose, generamos, gracias a un convenio con la Subsecretaría de la Niñez y gracias también a la iniciativa de mi compañera Verónica Silva, entregamos una línea particularmente a proyectos que vayan en beneficio del fortalecimiento al derecho a la participación para nuestros niños, niñas y jóvenes. Son una línea especial, son más de 200 millones los que nos transfirieron desde el Ministerio de Desarrollo Social y que finalmente van a beneficiar a más de 90 proyectos a lo largo de todo Chile, donde no solamente los niños y niñas son los beneficiarios finales, sino que ellos son parte de la creación del

proyecto. Es decir, todos los proyectos se crearon con consejos de niños y niñas que decían, este proyecto queremos que sea así o que sea así. tenemos comunas, colegios, juntas de vecinos también que lo hicieron en conjunto con sus hijos e hijas que están trabajando en esos proyectos y sin duda para el próximo año nosotros queremos incrementar estos fondos porque tuvimos un boom de postulaciones y seguir fortaleciendo una medida concreta que es entregar recursos, que no solamente decir las organizaciones sociales las necesitamos para la profundización de la democracia sino que también entregamos recursos para que sigan trabajando en pos del bien común de sus comunidades, de sus territorios. ☑

La subsecretaria de Gobierno aseguró que las estrategias en materia de seguridad son estrategias globales, "es decir, no son solamente en ciertos sectores o en ciertos barrios, sino que hay que establecerlas como medidas nacionales".

